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Résumé

La diversité de niébé (Vigna unguiculata subsp. unguiculata (L.) Walp.) en Algérie reste peu
connue et l’utilisation des variétés traditionnelles disponibles a des fins de sélection exige une
bonne connaissance de leurs caractéristiques agronomiques.

Pour cette raison, le présent travail a pour but d’une part, la caractérisation
agromorphologique de six populations locales de niébé provenant de la Kabylie en utilisant des
parametres quantitatifs et qualitatifs, la caractérisation a montré une variabilité intra-population
importante pour la plupart des caractéres agromorphologiques étudiés, alors qu’une faible
variabilité inter-population a été mise en évidence.

D’autres part, les six populations de ni€bé, cultivées en pots sous serre ont ét€¢ soumises a un
stress hydrique sévere au stade floraison, les résultats obtenus ont montré que les effets du stress
hydrique se manifestent par une diminution de la majorit¢é des parametres morphologiques,
physiologiques et agronomiques, par contre on remarque une augmentation de la teneur de proline
et sucres solubles.

Mots clés : Niébé, populations, caractérisation agromorphologique, stress hydrique, tolérance.

Summary

The diversity of Cowpea (Vigna unguiculata subsp. unguiculata (L.) Walp.) in Algeria rest
not very well-known and the use of traditional varieties for selection purposes requires a good
knowledge for their agronomic characteristics.

For this reason, the present work aims on one hand, the agromorphological characterization of
six local populations of Cowpea from Kabylie using quantitative and qualitative parameters the
characterization showed significant intra-population variability for most of the agromorphological
traits studied, whereas a small inter-population variability was highlighted.

On the other hand, the six populations of Cowpea grown in green house were subjected to
severe hydric stress at the flowering stage. The results obtained showed that the effects of water
stress are manifested by a decrease in the majority of morphological parameters. On the other hand,
an increase in the content of proline and soluble sugars is observed.

Key words: Cowpea, populations, agromorphological characterization, water stress,
tolerance.
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